



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 30 de Agosto de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+20 aviones narcos cruzan Nicaragua.

+Ejército nicaragüense pide aeronaves A-37, como las que usan El Salvador y Honduras, para interceptar a traficantes.

+Lancha con 1,500 kilos de cocaína llegó de Colombia y sus tres tripulantes huyeron a pie.

+Gas butano sin control

+Distribuidoras de gas venden el cilindro hasta 15 córdobas por encima del precio oficial.

+China, una nueva potencia olímpica.

+Los Juegos Olímpicos de Atenas culminaron ayer en el Estadio Olímpico de Grecia con una vistosa ceremonia en que China recibió la bandera olímpica y el compromiso de organizar un igual o mejor evento en Beijing 2008.

+Suponen que narcos buscaban a Blandón.

+Una supuesta red de narcotraficantes guatemaltecos, con base en Corn Island, Nicaragua, podría estar detrás del asesinato de cuatro policías en la ciudad de Bluefields, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), dijo una fuente extraoficial a LA PRENSA

El Nuevo Diario

+Ineptitud maliciosa.

+Glosas por corrupción por más de 503 millones y nadie las cobra.

+CGR engaveta, corte eterniza amparos y los que se resuelven ni la procuraduría ni hacienda lo ejecutan.

+Con esos 32 millones de dólares se pudieran aliviar algunos sentidos problemas de la población

+Una lista impresionante de "pegados", desde Alemán, Jerez y Duquestrada, hasta Solís, Levy, Marengo, Jaime y Jamileth Bonilla... y otros

+Intento de linchamiento para quedarse con la droga.

+Narcos se esfumaron en Dakura y Sandy Bay.

+Miembros de Fuerza Naval tuvieron que disparar para contener a comunitarios.

+Todavía no terminaban de pesar, y valorar los 75 bultos encontrados.

+Historial criminal del asesino de Mons. Romero.

+Ricardo Lau es señalado en Estados Unidos como el francotirador que mató en El Salvador a monseñor Oscar Arnulfo Romero, el 24 marzo de 1980, un crimen ordenado por el mayor Roberto D'Aubuisson, jefe de los escuadrones de la muerte salvadoreños. Lau ha quedado al descubierto en el primer juicio de este caso que se abrió en California hace unos días, pero en Jinotepe, donde fue en un tiempo de la jefatura de la Guardia Nacional, no causa sorpresa. Los sandinistas que torturó lo describen como "un frío criminal".

+ "Texaco no quiere sanear derrame".

+Titular del Marena expresa que la transnacional se está valiendo de argucias legales para no cumplir



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 2 -

resolución.

+Gasolina sigue bajo los pies de los pobladores.

+Ataúdes se toman las calles de Nueva York.

+Miles marchan contra Bush.

+”Go home”, “Su fin está próximo decían pancartas”.

+Le recuerdan que apenas les quedan cuatro meses de poder.

Editorial

La Prensa

Atrapados pero con salida.

“Algunos analistas señalan que los medios de comunicación han sobredimensionado los últimos acontecimientos políticos del país, al presentar como crisis de gobernabilidad lo que sólo es una discrepancia entre funcionarios superiores de los poderes del Estado. En realidad, no son los medios los que han alarmado al país, sino los mismos funcionarios públicos que ventilan sus diferencias a gritos, con recriminaciones mutuas y amenazas recíprocas de destituciones y cárcel. Además, estamos seguros de que el presidente Bolaños ni siquiera ha pensado en usar la fuerza para destituir a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia y sanear el Poder Judicial. Si no lo hizo cuando tuvo la oportunidad de hacerlo, a mediados de 2002, en ocasión de que la mayoría de los diputados incurrieron en desacato para proteger a Arnoldo Alemán —y por lo tanto era legítimo y legal implantar el Estado de Emergencia para imponer el respeto al orden constitucional—, mucho menos que lo quiera hacer ahora que no tiene ninguna justificación ni posibilidad legal para eso”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Contra sus principios. (Douglas Carcache)

“Los ataques de los obispos católicos de Nicaragua en contra de periodistas y caricaturistas que les han criticado, dejaron a la Iglesia de este país en contradicción con los principios de libertad promulgados por el Papa Juan Pablo II. El cambio de actitud de los preladados católicos se hizo más evidente este fin de semana, cuando Daniel Ortega, el instaurador de la censura de prensa de los años ochenta, también atacó a los medios de comunicación que han criticado al cardenal Miguel Obando. Que Ortega se oponga a la libertad de prensa es algo común, porque su comportamiento ha sido dictatorial tanto en el Gobierno como dentro de su partido. Lo sorprendente es la afinidad de Obando con los sandinistas, al extremo de comportarse como éstos y en contra de lo que antes defendía: la libertad, de pensar y decir”.

Violencia y comunicación. (Fernando Centeno Chiong)

“En un reciente debate promovido por la Fundación Konrad Adenauer sobre el tema de ética periodística, la expositora María López Vigil fue de la opinión que el mismo hecho de hacer protagonistas de la noticia a los propios delincuentes, hace que otros los imiten por el prurito que de esta forma llaman la atención o salían del anonimato. Es necesario señalar que en los últimos meses se ha evidenciado el afán, en algunos medios de comunicación, de reflejar actos de violencia sin ningún nivel de censura, sean éstos de orden intrafamiliar o externos, sin determinar que muchas veces en ellos estén involucrados niños o adolescentes. Si bien es cierto que los principios éticos no son de cumplimiento obligatorio, ni ningún código sobre estos temas cambiará los estereotipos de algunos comunicadores, sin embargo está claro que resulta necesario una profunda revisión a la forma en que se ejerce este oficio que alguna vez García Márquez llamó “el mejor del mundo”, para evitar que se continúe re-victimizando a personas adultas, adolescentes o niños, que constantemente son protagonistas de noticias a veces sin deseárselo y que pudieran dejarlos marcados moralmente para toda la vida”.

Alianza: una nueva lucha en Nicaragua. (Mauricio Díaz)

“Gobierno está atado, Tensión nacional, País paralizado, Bolaños fracasó”. Los titulares periodísticos anteriores parecen decir que aquí ya no queda nada por hacer. Que el gobierno que preside el ingeniero Bolaños perdió la pelea en su lucha contra los corruptos y la corrupción. Y hay gente que se alegra por eso, lo cual no es de extrañar, pues probablemente fueron beneficiarios del clientelismo político y del Estado-botín. Son las viejas estrategias del danielismo ahora aliadas con la preservación de los intereses del arnoldismo a fin de hacer fracasar el nuevo estilo de hacer políticas de Estado, de crear nuevos liderazgos y acciones que privilegien el bien común por sobre los intereses particulares. El BECA y Parmalat son parte de la vieja metodología de darle puntapiés a la economía nacional cuando ésta muestra signos de mejoría. Vieja práctica cuyo propósito es postergar la reactivación económica, afectando consecuentemente a los más vulnerables de la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 4 -

sociedad nicaragüense”.

¿Qué determina la corrupción? (Martín Krause)

“Los investigadores económicos afirman que la “percepción” de corrupción impacta el crecimiento económico, reduciéndolo. También el grado de libertad económica: cuanto mayor es la libertad económica menor es la corrupción, por la sencilla razón que no hay que estar sobornando a funcionarios para desarrollar actividades económicas. Curiosamente, esta situación favorece algo a la Argentina, ya que parece ser más negativa para el crecimiento económico la “percepción” de corrupción (desviando inversiones, por ejemplo) que la realidad de la misma. Parece que hemos extendido el dicho “si hay miseria que no se note” también a la corrupción”.

El Nuevo Diario

El Señor Goebbels. (Amaru Barahona)

“Goebbels. Es el apellido del señor nuncio. Quien mediante declaraciones públicas y ante los medios, se digna darnos lecciones sobre cómo deben funcionar los poderes del Estado en Nicaragua, en flagrante desacato de las normas que rigen las relaciones entre Estados jurídicamente soberanos. Es cierto. Que las nacientes dotes de Goebbels se vieron incitadas por ese síndrome secular de nuestra oligarquía: su incapacidad para resolver sus conflictos internos sin el recurso a la intervención de actores externos. En chiquito, la misma historia de Jerez llamando a Cole y a Walker, de los conservadores pidiendo a Howard Taft la ocupación del país para tumbar a Zelaya, y de los antisandinistas legitimando la guerra de agresión de Reagan y Bush. La historia de una oligarquía que siempre ha concebido el poder como una gracia que le es concedida desde afuera. Es cierto. Que a Goebbels lo excitó la vocación colonial de nuestra oligarquía. Pero por un resguardo de los intereses del Estado que representa, no debería olvidarse que ejerce sus funciones en un país que se define constitucionalmente como soberano y laico. Después de todo, en nuestra historia reciente el atropello a la constitución de la jerarquía nativa, estuvo siempre compensado por una representación vaticana inteligente y discreta”.

El poder del voto, el poder de la gente. (Martha Guadalupe Romero)

“La historia de los últimos años de nuestra América Latina, muestra avances, no en un sistema perfecto, sino en un sistema más confiable, para hacer valer el derecho sagrado de la democracia: el voto. Pero mas importante aún, --porque el sistema no sirve sino hay electores-- es la decisión y el valor de la gente de acudir masivamente a las urnas, debajo de la lluvia y el sol, haciendo filas durante horas, con la esperanza de que su voto cambie, confirme o le de vuelta a lo establecido. La decisión particular y privadísima de por quién votar sigue siendo la esencia misma del poder del voto. En 1990, Nicaragua se sometió a un proceso electoral exigido por los que dicen tener la verdad en la mano y que despotricaban en contra de una “revolución dictatorial, ilegítima, etc., etc.” Lo que no decían es que también nos habían sometido a una guerra sangrienta de la que todos los nicaragüenses queríamos salir de cualquier manera, aun eligiendo a Violeta Barrios. Los nicaragüenses acudimos masivamente a votar. El FSLN perdió las elecciones y por primera vez en la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 5 -

historia del país se realizó un cambio de gobierno sin señalamientos de fraudes y sin derramamiento de sangre”.

Ética médica y Crisis socio-económica. (Gioconda Cajina López)

“En tiempos de crisis entramos en conflictos de valores, en contradicción con nuestros principios. El trastorno social está provocando mucho sufrimiento y las personas buscamos ayuda, alivio o consuelo en los médicos, personas que con vocación de servicio, con el don de la compasión, nos hemos dedicado a la ciencia de la salud. Sin embargo esta voluntad no es suficiente para proteger la vida de un enfermo que resistiendo los embates de la naturaleza y la violencia social, llegó a buscar asistencia en avanzado estado de deterioro orgánico, y su debilitada economía no le permitirá acceder a los avances tecnológicos, a la sobrevivencia más allá de los 50 años. Si nuestro Colegio Médico no ha sido posible de organizar, y el anteproyecto de Colegiación que se introdujo en la Asamblea Nacional, no lleva el espíritu reivindicativo de la profesión, en este estado de atraso, pongámonos en contacto con los Colegas del Istmo Centroamericano, para que nos apoyen en materia de ética médica, y nuestra profesión recupere su dignidad”.

Clientelismo político versus eficiencia gubernamental. (Jorge Téllez Campos)

“El problema fundamental de la Administración Pública, apreciado de manera casi unánime por muchos estudiosos, es “la adecuada combinación de lo político con lo técnico” en donde las organizaciones políticas (los partidos) y gobernados puedan de manera armónica ver resueltas sus demandas insatisfechas, sus expectativas, sus intenciones. El énfasis, intensidad, es variable según el enfoque y la perspectiva sobre esta problemática. La eficiencia del gubernamental, expresada en la capacidad de detectar problemas u oportunidades de mejoría para la población, la capacidad de atención o tratamiento a tales situaciones y las capacidades para brindar respuestas oportunas y suficientes a esa problemática, mejoraría notablemente, en la medida que el accionar gubernamental se basara en la institucionalidad de las mismas, que tiene sus bases en la idoneidad de quienes, entiendo, en su rol de servidores públicos anteponen a sus intereses individuales, los intereses colectivos y sociales de la comunidad a quien se deben y sirven”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Obando pide diálogo “con humildad”. (Pág. 3 A)

+Dice que llamado también lo involucra a él y a todos los nicaragüenses.

+Desea que el presidente Bolaños tome decisiones con “ponderación”.

+Califican declaraciones de Ortega como cortina de humo. (Pág. 3 A)

+Como una cortina de humo calificó el diputado Miguel López Baldizón, primer secretario de la Asamblea Nacional, las acusaciones hechas por Daniel Ortega al Gobierno, de querer llevarse a Arnoldo Alemán a La Modelo, pues asegura que es el Frente Sandinista quien trata de ocultar las negociaciones que tiene con el Partido Liberal Constitucionalista.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 6 -

+Planean expandir la Defensoría Pública. (Pág. 6 A)

+Buenas noticias para la población de escasos recursos económicos que se vea inmersa en problemas legales. El número de defensores públicos podría aumentar de 47 a 200, si la Asamblea Nacional apoya el desembolso de 64 millones de córdobas que la Corte Suprema de Justicia (CSJ) destinará para el pago de salarios de éstos, según se informó a través de una nota de prensa.

+Comunicado de Relaciones Públicas del Ministerio de Fomento, Industria y Comercio. CAFTA no afecta acceso a medicamentos genéricos. (Pág. 12 B)

El Nuevo Diario

+Preparan código de ética sobre niñez y adolescencia. (Pág. 3 A)

+Ricardo Trejos, Dra. María Marvis Jirón, Morena Guadalupe Espinoza y Elsa Gómez fueron los expositores.

+Interesante intercambio con Asociación de Periodistas Parlamentarios.

+Diputados a “medio gas”. (Pág. 4 A)

+Al reiniciarse las labores parlamentarias después del receso de medio año, la junta directiva de la Asamblea Nacional hizo a un lado en las discusiones de los plenarios los temas de fondo que están pendientes en la agenda legislativa. Algunos diputados han denunciado un supuesto pacto entre las bancadas del FSLN y PLC para que sus miembros puedan apoyar a los candidatos de sus partidos en esta próxima campaña electoral municipal. Sin embargo, tanto liberales como sandinistas han rechazado el señalamiento.

+Un nica en Convención Republicana. (Pág. 9 A)

+Greenville, Carolina del Norte -Javier Castillo Del Carmen, Presidente del Partido Republicano del Condado de Pitt, en Carolina del Norte, es uno de los Delegados propietarios por ese Estado que participará en la Convención Nacional Republicana en la Ciudad de New York, que inicia hoy 30 de agosto y culmina el 2 de septiembre.

+Vuelven protestas de afectados por Nemagón. (Pág. 12 B)

+Centenares de afectados por el Nemagón, en su mayoría mujeres, desfilaron por las principales calles de esta ciudad occidental, como protesta por las pretensiones de algunos sectores del gobierno central de excluirlos de una justa indemnización por parte de las trasnacionales norteamericanas que distribuyeron el pesticida antes de 1979.

+Mag-For responsable por los plaguicidas. (Pág. 15 B)

+La mayoría de los plaguicidas que circularon en Nicaragua en 2001 y 2002 no fueron aprobados por el Ministerio de Salud (Minsa) ni por el Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales (Marena), mientras que en 2003 la cifra fue de un 40 por ciento de productos no autorizados por esas instituciones.

Bolsa de Noticias

+Bolaños se reúne hoy con príncipes y el primer ministro de Dinamarca. (Portada)

+Empresarios privados y diputados acompañan a Bolaños. (Portada)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:03

PAG - 7 -

+Fernández Hollman y Ricardo Téran.

+Carlos Noguera y Jaime Morales.

+Se agrava salud de Alemán. (Portada)

+Este fin de semana se le disparó la presión y se le incrementaron los niveles de azúcar al Dr. Arnoldo Alemán. Su esposa María Fernanda Flores dijo que esto se debió a la inestabilidad de que si lo trasladarían o no a la Cárcel Modelo, por lo que la esposa de Alemán responsabilizó a Bolaños de cualquier cosa que le pasara a su marido.

+Se estaría gestando golpe de Estado, dice Rojas. (Pág. 3)

+El juez Primero del Distrito del Crimen, David Rojas, en cuyas manos está el caso del reo Arnoldo Alemán, advirtió y alertó, que si se traslada a Alemán sin orden judicial, sería un claro indicio de que el Ejecutivo está gestando un golpe de Estado, al intervenir en otro Poder del Estado.

+Montealegre interpone acciones judiciales. (Pág. 11)

+El señor Haroldo Montealegre interpuso una acción en el Juzgado Segundo Distrito de lo Civil contra Roberto Zamora Llanes, BANCO DE CRÉDITO CENTROAMERICANO, S. A. y LAFISE BANK. Montealegre los demanda por el supuesto delito de “daños y perjuicios”.

+Fiscal General irá esta semana a la Asamblea. (Pág. 11)

+El fiscal general de la República Dr. Julio Centeno Gómez informó que esta semana irá a la Asamblea Nacional para ver la posibilidad de aumentar el presupuesto 2005 del Ministerio Público.

Programas de Opinión de Televisión

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Fecha: 29 de Agosto de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Manuel Guillen y Pedro Molina (Caricaturistas de La Prensa y el Nuevo Diario)

Tema: Protesta de la Iglesia Católica

Guillen y Molina aclararon que no existe una campaña por parte de ellos, ni de los periódicos donde laboran para desprestigiar a la Iglesia Católica. Aducen que ellos simplemente cumplen con su trabajo de hacer señalamientos puntuales de la realidad del país.